

El Cultural - El Mundo, 26 de junio de 2002

A R T E

PHE02

Hannah Collins

JAVIER LÓPEZ. MANUEL GONZÁLEZ LONGORIA, 7. MADRID. HASTA EL 31 DE JULIO. DE 8.500 A 9.500 EUROS

EL trabajo fotográfico de Hannah Collins (artista nacida en Londres en 1956 pero desde hace varios años residente en Barcelona) ha transitado durante la pasada década desde la pureza aislada de unas imágenes en blanco y negro que cercaban lumínicamente (mediante una suerte de intervención pictórica) la materia figurada del objeto hecho luz, hasta un seguimiento más filmico, incluso épico, más construido, de la realidad tomada. A ello ha contribuido sin lu-



TRUE STORIES (MADRID), 2002

gar a dudas la paulatina intrusión de nuevas técnicas aplicadas a la fotografía, tales como la modificación informática, y de nuevos soportes (entre los que hay que destacar el uso de lienzos).

La presente muestra individual permite comprobar el actual momento de la fotografía de Collins y cómo ésta viene deslizándose por dos vertientes que, si bien se encuentran íntimamente relacionadas, asumen de diferente forma un compromiso con la realidad inmediata que va más allá de la observación y la captura. Así, en la primera de las salas de la galería puede verse un

conjunto de magníficas vistas en color de (y desde) los tejados y azoteas del centro de Madrid que continúan esa serie llamada *True Stories*. Imágenes horizontales, planeadoras, casi neutras si exceptuamos unos cielos que han sido procesados mediante oníricos filtros de color. Ya en la sala interior encontramos varias imágenes en blanco y negro impresas sobre lienzo que remiten a una visión vertical de los suelos de la ciudad y las naturalezas (vivas o muertas) que lo pueblan. No se trata de imágenes directas ya que son fruto del solapamiento de varios negativos (generalmente uno principal que consta de fondo y objeto y otros que aportan texturas que evocan la coraza de un organismo mineral) pero sintetizan mejor que cualquier documento objetivo el ánimo de la urbe.

Siempre de gran formato, siempre de exteriores, estas imágenes tomadas ex profeso en Madrid hace unos meses, resaltan aquellos aspectos de la realidad común que ayudan a rehacer una visión del medio urbano que cada día parece más desestructurada y ajena. Fotografías de filiación minimalista que saltan las barreras de lo castizo, lo típico o la postal sobredimensionada para mostrarnos el monstruo inofensivo del caos urbano y su pátina de tiempo detenido.

ABEL H. POZUELO

Tres mujeres

CASA DE AMÉRICA. REC

TRES de las exposiciones que hospeda la Casa de América corresponden a muestras individuales de mujeres de procedencia, estrato social y circunstancias personales distintas, a la vez que coincidentes en la intensidad e intencionalidad de sus trabajos.

El denominador común del conjunto es la atención que prestan a lo biográfico. La brasileña Beth Moisés, que presenta la instalación *Memoria del afecto*, lo explicita concretándolo en objetos y vestimentas de mujer—tampones higiénicos, medias, envejecidos vestidos de novia, con sus sedas, tules, alfileres y adornos ajados y pisoteados por los espectadores—; también mediante esculturas que muestran singulares analogías del matrimonio, como una dama del ajedrez del tamaño de una persona, preñada de un diminuto Rey.

La española, residente en México, Ana Casas se somete por su parte en *Album* a una exhaustiva, agotadora y angustiada, a la par que cruelmente sincera, revisión no sólo de su propio pasado, sino del de su familia, especialmente su abuela y su madre, y los avatares sufridos por éstas desde su procedencia austriaca hasta su residencia en México. “No distingo las fotos de mis recuerdos”, afirma. Quizá porque fotografía con la misma cámara que su abuela, regalo de ésta, y de la misma manera convulsiva y minuciosa, quizá porque repite conscientemente las poses, quizá porque reúne cartas, diarios, documentos oficiales. Incluso ella misma se hace asunto de su quehacer en unos implacables *Cuadernos de dieta* donde se retrata desnuda, y da

cuenta de su “necesidad de encontrar una identidad a la construcción y exploración de mi cuerpo”.

La serie *Ricas y famosas* mexicana Daniela Romero como *Album*, recogida en el mismo título. Curic mientras el de Casas es a la visita a la exposición de los datos que e

